

DE 544 S 9518
143688

Jorge Castañeda, Escritor Mexicano:

"Fidel Se Olvidó del Che"

LA Vida en Roló (biografía del Che Guevara) se convierte en una pasional reconstrucción de la trayectoria de uno de los personajes políticos e históricos más importantes de Latinoamérica, del cual se conmemorarán 30 años de su muerte la próxima semana.

En su reconstrucción, Jorge Castañeda condensa a una conclusión poco cómoda para los justificadores de Guevara y de la Revolución Cubana. En la última etapa de su vida, en la fracasada insurrección guerrillera en Bolivia en 1967, "Fidel Castro permitió que el Che fuera derrotado... dice".

En su libro sobre el Che Guevara, el escritor mexicano Jorge Castañeda llega a conclusiones poco cómodas acerca de la mítica figura del Che. Entre ellas señala que el guerrillero era depresivo, autoritario y que Fidel Castro se lavó las manos en los hechos que terminaron en la muerte del Che, hace 30 años.

Por ROBERTO ZAMARRIPA Reforma Grupos de Diarios América



Con menos años Frenkel describe al Che Guevara el escritor Jorge Castañeda.

Y nunca terminó de entender que si todos hubieran sido como él, el dejara de ser excepcional, dejara de ser un héroe.

grandes fatigas y con grandes debilidades, con grandes contradicciones. Con correctos consensos, con banderías muy fuertes y muy impresionantes en lo político, en lo ideológico, incluso en que ese cúmulo de características y de contradicciones hicieron posible el mito. Tenía que ser un personaje de cierta complejidad, de carácter multifacético de muchas aristas para convertirse en mito.

con los cubanos. ¿Molestaba el Che a los cubanos? —Sí, las diferencias de fondo están. Pero el Che terminó siendo un hombre muy querido en Cuba. La gente y los cuadros políticos lo querían mucho, en la dirección del Partido Comunista lo querían un poco menos. En ese sentido yo molestaba a los cubanos, por otro lado, es evidente que no terminaba de conectar.

manista puro y un defensor incondicional de la Unión Soviética, por lo menos hasta 1961. El mito del Che ha sido en parte que fue un crítico de la Unión Soviética. Si lo fue, pero en gran medida porque antes había sido un devoto. Hay un libro editado en los Estados Unidos por dos investigadores rusos que vacían archivos de los años 30, regresan a los que él ve Moscú, cómo le austroce que el Che se adhirió al Partido Socialista Popular Cubano (Comunista) y llegó a ser miembro y que murió en la diestra.

—Para esa biografía se habló con 10 días antes con uno muy importante. ¿Qué pasó con Fidel Castro? —De varias maneras traté de lograr una entrevista o una plática con Fidel Castro. Le escribí una carta que sé que le llegó a Fidel, pero no tuvo respuesta. Manuel Piñero, compañero del Che y responsable de las relaciones internacionales del Partido Comunista Cubano le dio a alguien que era una carta, irreverente, cosa que me extraña porque antes de entregársela se la di a José o Stacia Márquez a quien no se pareció al. También se la di a José y Alfredo Guevara y tampoco la paró en la. —¿Por qué? —La primera respuesta evidente es porque no iba a hablar. Fidel Castro cuando alguien va muy rápido que crítica a los cubanos, que le dice barbaridades y media sobre ellos. Lo cual es una respuesta perfectamente sensata para decir su posición problema, que tampoco hablé con los otros biógrafos que son toda la contraria de mí.

El mismo 4-x-1997 P D6

"Fidel se olvidó del Che" [artículo] Roberto Zamarripa.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Zamarripa, Roberto

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Fidel se olvidó del Che" [artículo] Roberto Zamarripa.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile